



Universität Regensburg

Ethikkommission · Universität Regensburg · 93040 Regensburg

Ethikkommission bei der Universität Regensburg

Prof. Edward K. Geissler, PhD, Vorsitzender

Dr. iur. Frederike Seitz, M.A. Geschäftsführerin

Geschäftsstelle:

Telefon +49 941 943-5370

Telefax +49 941 943-5369

Postanschrift:

Universität Regensburg

ETHIKKOMMISSION

D-93040 Regensburg

ethikkommission@ur.de

<http://ethikkommission.ur.de>

16.06.2021

Einführung eines Auslagenersatzes für berufsrechtliche Beratungen von Universitätsangehörigen durch die Ethikkommission

Sehr geehrte Forscherinnen und Forscher,

die Ethikkommission führt in zahlreichen Fällen berufsrechtliche Beratungen abseits des Arzneimittel- und Medizinproduktgesetzes durch. In diesen Fällen beraten wir Vorhaben unter anderem nach §15 der Berufsordnung der Ärzte Bayerns.

Diese berufsrechtlichen Beratungen nehmen beständig zu. Mit diesem zunehmenden Aufkommen der berufsrechtlichen Beratungen bei der Ethikkommission stiegen zugleich die entstandenen Kosten an. Bislang erhebt die Ethikkommission der Universität Regensburg im Gegensatz zu anderen Universitäten in Bayern keinen Auslagenersatz für berufsrechtliche Beratungen von Universitätsangehörigen.

Um unseren internen Qualitätsansprüchen und den Verpflichtungen für eine vollumfängliche Beratung, die wir gegenüber unserer Antragsstellern haben, gerecht zu werden, sehen wir keine andere Möglichkeit, als die bislang gängige Praxis zu ändern und dem Beispiel anderer Universitäten zu folgen.

Daher soll nun für diese Art der Beratung auch von Universitätsangehörigen ein einmaliger Auslagenersatz in Höhe von 150€ erhoben werden. Dies gilt nicht für so genannte „Anträge im vereinfachten Verfahren“ (-104er Anträge).

Damit in manchen Fällen diese neue Praxis nicht zu Schwierigkeiten auf Seiten der Antragsteller führt, kann der Auslagenersatz auf Antrag zur Vermeidung unangemessener Härte ganz oder teilweise erlassen werden. Dies muss mit geeigneten Nachweisen schriftlich begründet werden.

Wir hoffen auf Ihr Verständnis für diese Neuerung und stehen Ihnen bei Rückfragen natürlich jederzeit gerne zu Verfügung.

Freundliche Grüße



Dr. iur. Frederike Seitz, M.A.
Geschäftsführerin



Prof. Edward K. Geissler, PhD
Vorsitzender